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張學修批反對派煽「本土」搞拉布
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對

派近年頻頻在政改、「反水貨客」等事
件上，鼓吹所謂「本土主義」、「港
獨」等極端思潮。香港中華出入口商會
會長張學修昨日在民建聯圓桌會議上表
示，香港目前最嚴重的問題是由「經濟
之都」變成「政治之都」，「任何事都
變得政治化，以前熟悉的香港令人愈來
愈陌生，欠缺了『和氣生財』的氣
氛。」
張學修昨日在論壇上批評，反對

派以「本土主義」等極端思潮蠱惑
人心，令社會爭拗不斷、變得兩極
化，拖慢香港的經濟民生發展，並

以反對派在立法會肆意拉布為例，
批評這些行為不但令政府施政舉步
維艱，也是拖香港發展後腿，損害
香港營商環境，「政治穩定是發展
經濟的重要基礎，因此改善行政立
法關係、落實行政主導體制，適度
有為發展，將為香港經濟發展凝聚
強大動力。」
張學修強調，「發展是硬道理」，

香港必須把握國家「一帶一路」戰略
的龐大機遇，為香港發展注入新動
力，「香港與國家是命運共同體、利
益共同體，關係是『你中有我，我中
有你』，大家應攜手發展和合作。」

香港文匯報
訊（記者 鄭治
祖 ） 積 極 走
「第三條路」
的 「 新 思
維」，其召集
人狄志遠昨日
出席了民建聯
的圓桌論壇。
他指出，各政
團應在未來締
造更多協商空
間，凝聚共識，化解香港現有的分歧。他又
認為，香港年輕人對國際甚至內地視野都沒
有，對返回內地工作亦有欠積極，故希望從
教育、家庭着手加以改善，讓香港年輕一代
能面向全球。
狄志遠昨日在民建聯「香港宏觀經濟政策
調整的路徑選擇」圓桌論壇上指，他認同香
港目前有許多分歧，惟認為共通點多於分
歧，又讚揚民建聯是次開放各方討論平台促
進溝通、收窄分歧，起了示範作用，希望各
政團在未來可締造更多協商空間，凝聚共通
點，「慢慢傾解決分歧問題。」

租金貴打擊港青創業
狄志遠在論壇上特別提出香港年輕人面對

的發展問題。他指出，香港經濟發展單一，
如服務性行業、金融服務業等，「也許年輕
人不會太有興趣。」同時，香港的就業環境
局限在專業，忽略專業以外的、有意創業或
發展其他範疇締造空間和機遇，未必能讓年
輕人有所發揮。事實上，有許多年輕人有志

於非專業職系工種和創業，惟礙於租金太貴，打擊了
他們創業之志。
他認為，香港應着力發展多元、具創意產業，如藝

術、體育、文化、環保等的發展空間，「有好多年輕
人係好有興趣，但個環境無栽培他們。」目前，香港
社會存在許多「無創意的東西」，例如教育制度，包
括補習社制度、全港性系統評估（TSA）、升中派位
制度以至大學的課程評分制度等如是，毫無創意。

缺國際視野不懂國情
狄志遠認為，今昔的價值觀逐漸產生變化，香港年

輕人的價值觀改變，也要有新思維，他們追求「生命
成就」，但家長卻要求子女爭取「生活成就」，漠視
了年輕人的創意發展。不過，他認為，年輕人缺乏國
際甚至內地視野，對返回內地工作也有欠積極，故建
議從教育、家庭着手加以改善，讓年輕一代能面向國
際化發展。

抓住國家政策創商機
優化各業締造新工作 籲各方少爭拗共創富

商學界籲把握「一帶一路」展優勢
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中小企盼設專局訂發展方向
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中小企一直是香港

經濟發展的重要組成，惟在目前經濟格局下面對着諸
多困難。有中小型企業代表昨日在圓桌會議上表示，
希望特區政府設立「中小企發展局」，以制定未來中
小企發展的方向，包括重推「特別信貸保證計劃」
等，又要求當局開發更多土地，以平衡目前高昂租
金。

林國良倡拓電貿應對租貴
香港中小型企業總商會會長林國良昨日在民建聯的

圓桌會議中提到，中小企目前面對相當大的挑戰和困
難，包括由於土地缺乏而衍生的高昂租金，但租舖者
多為零售業，令他們只能「焗住租」。同時，不少勞
工政策如制定標準工時等，在現實環境和目前中小企
的生態下難以實行。他建議，特區政府有需要加大力
度發展電子商貿。
他續指，特區政府的「中小企融資擔保計劃」，手續

繁複條件嚴苛，且申請者須負不少擔保費，故要求當局
重推在2010年煞停的「特別信貸保證計劃」，讓中小企
更容易得到貸款，又建議特區政府設立「中小企發展
局」，在政策層面上制定中小企的統一發展方向，從而
得到更多支援，又呼籲政府在旅遊業上締造監管機構和
更多的配套，以免像近日發生的不少事件使香港的旅業
受到打擊。

劉達邦促減利得稅利創業
香港中小型企業聯合會永遠榮譽主席劉達邦則指，

特區政府應大量開發土地，提供更多寫字樓，令長期
高昂的舖租回復正常，並促請特區政府的基建項目盡

快上馬，包括盡快興建機場第三條跑道，為更多經濟
交流提供更大的誘因，又建議政府應減中小企的利得
稅，為他們提供相關優惠以利創業。
他續指，特區政府不應過度依賴變化較大的金融及

旅遊業，因為有關行業容易影響特區政府收入來源，
又指中小企包括零售、餐飲業目前的經營狀況欠佳，
並應「叫停新（勞工）政策及立法」，因為這些政策
會不利於營商環境，令許多中小企或面對淘汰，「最
終只餘下大型企業，長遠累及消費者無法選擇。」

戴澤良反對撤強積金對沖
香港中華廠商聯合會副會長戴澤良則稱，該會強烈

反對取消強積金對沖機制，指此舉將大大增加僱主的
開支，「強積金的管理本身也有不少人質疑，是否要
全社會都把人工放進去呢？對經濟發展又是否障
礙？」他強調，自己並非「無良僱主」，並對時下不
少年輕人動輒指「商人就是無良」感到失望。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國家的
「一帶一路」發展戰略為香港帶來新的經
濟發展機遇，在金融服務、專業服務等方
面，香港都可以協助內地以至沿線國家及
地區發展，並可為自身帶來發展機會。不
少商界人士及學者昨日均表示，香港屬於
「外向型經濟」，並具有自由港、自由貨
幣、自由貿易等傳統優勢，認為香港各界
應放低「心中枷鎖」，不要只把眼光放於
香港，好好利用自身優勢，把握國家發展
中的龐大機遇。

王于漸：放下枷鎖跑出去
香港大學經濟學講座教授王于漸昨日在

民建聯舉辦的圓桌會議上表示，香港屬

「外向型經濟」，主要以金融、貿易為
主，帶領香港「跑出去」。隨着國家提出
「一帶一路」戰略，香港應利用好自身優
勢把握龐大機遇，「香港有國際級服務
業，例如酒店、航空、金融等，因此香港
是一個絕佳平台去吸引人才，但最大障礙
是我們要放低心中枷鎖，要真正的跑出
去。」

曲保智：基建營運經驗豐
招商局集團（香港）戰略發展部副部長

曲保智表示，香港有不少優勢，如香港是
國際金融中心，並具有自由港、自由貨
幣、自由貿易等優勢，可在國家「一帶一
路」發展戰略中發揮作用。香港在營運大

型基建方面也有不少經驗，如鐵路、航運
等，認為香港可在「一帶一路」中扮演獨
特、重要優勢。他期望，中央政府及特區
政府未來可為兩地企業多作協調，為未來
企業「走出去」帶來便利。

杜勁松：政府需適度有為
海通國際證券集團有限公司股票衍生

產品業務主管杜勁松形容，「胸懷決定
視野，視野決定舞台。」他認為港人不
應將眼光只放於香港，「如果討論香港
的經濟挑戰，只把眼光放於香港，是解
決不了的。」
同時，特區政府應採取適度有為政策，

「特區政府應理直氣壯說明，香港的經濟

定位是面向香港未來，面向國家未來發展
路線，這才能解決香港經濟問題。」
他續說，香港的經濟結構不應只考慮香

港本身，而是應考慮在世界的經濟鏈中扮

演什麼角色。因此，香港應了解國家在發
展中遇到困難，並在從中尋找發展機會，
才可解決香港年輕人「上流」問題、香港
「上位」問題。

香 港 文 匯 報 訊
（記者 鄭治祖）香
港經濟發展正面對
「外憂內患」。香

港總商會主席彭耀佳昨日為香港大環境「把
脈」，提出要抓住「一帶一路」、亞投行等國
家大政策，可以為香港的年輕人締造許多新的
機會。同時，香港要好好把握、改善本港自身
的行業及政策取態，包括旅遊業的優惠並加以
改善，擴展展覽業，加強科研研究等。他強
調，最重要的是香港社會各方必須放下政治爭
拗，團結各界，才能為港人製造更多就業機
會和財富。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

彭耀佳昨日在出席民建
聯的「發展經濟 改善

民生：機遇與挑戰」圓桌會
議時指出，香港的經濟受到
內外不同因素影響。在內部
方面，香港的土地、房屋供
應令市民產生不滿情緒；互
聯網發達，令整個營商環境
改變、令舊有行業被淘汰，
或法律條文問題令不少中小
企「好難做」。在對外方
面，香港受外圍經濟環境影響，特別是香港的經濟與國
內、國際接軌，故隨時會受到影響，面對很多的挑戰。

年輕人應了解定位
他認為，香港企業及市民應在困難中不斷提升競爭力和
找出不同的出路、多元化的發展，並特別點出，香港不能
忽視國家的「一帶一路」戰略。他解釋，有關政策令許多
被視為「海上絲綢之路」的國家，與香港互相配合，例如
許多東南亞國家需要金融融資，但在融資上需要不同的法
律顧問，還有基建人才、設計師、建築師、工程師、施工
人員、管工、各方面的供應商，可以為香港的年輕人締造
許多新的機會。他促請年輕人好好了解自身的定位，「早
一步跟隨國家為香港爭取多些經濟機會。」

拓展旅遊展覽吸客
彭耀佳續說，香港應善用和改善旅遊業。近日，香港

發生了有內地旅客懷疑因購物問題而被人打死的不愉快
事件，而互聯網令事件「周街知」，大家應在有關方面
予人正面的訊息，並坦言香港「好識賺大錢，但就唔識
照顧旅客」，「雖然日本（旅遊消費）貴，但服務好。
香港應該讓旅客好好享受、（營造）好好環境。」
他又認為，擴展展覽業是必要措施，一旦會展擴建可
僱用各行業人士，製造就業，例如運輸、物流、餐飲，
酒店、零售等，並透過展覽向高消費人士「吸金」。

吸納回流醫護人才
彭耀佳並提出從醫療方面着手，建議香港應改善有關
在外國留學的醫生回流政策，加強香港醫療人手、技
術。他解釋，「好多港人送子女到外國讀書，別人做到
顧問醫生，一旦回流返港，由於門檻太高的關係，他僅
做個普通醫生。」同時，香港也應善用讀中醫的大學生
的技能，無論是提供醫療，或是提供一些調理身體等服
務、研究，都可以讓香港年輕人有更多就業機會。
在文化藝術方面，彭耀佳認為香港不乏文藝表演，但
他認為應讓這些表演的語言多元化，以吸引更多不同國
家及地區的旅客來港觀賞，同時要「更加有心」，對藝
術表演者加以培訓，在娛樂事業上也不要「人人跟韓
國」，讓其他人對香港的娛樂圈文化產生興趣，正如以
前的香港作為「東方荷里活」一樣。

與廣東增科研合作
他又強調，香港應加強科研，「正如日前特首梁振英到
以色列考察有關的科研。」他認為，應讓更多年輕人投身
有關方面研發不同產品，並可與廣東方面合作，將有關產
品交由廣東省製造。
最後，彭耀佳指出，現代的競爭「不會是打仗」，而是
在經濟上的競爭。他以「龜免賽跑」為例，呼籲特區政
府、商界、社會必須團結起來，即使在政治觀點、取向不
同，也不應互找瘡疤，「日日在爭拗」，而是應尋求共
識，製造就業機會和賺錢機會，不然就會被人「爬頭」。
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